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“И восстанет в то время Михаил, князь великий, стоящий за сынов 
народа твоего; и наступит время тяжкое, какого не бывало с тех пор, как 
существуют люди, до сего времени; но спасутся в это время из народа 
твоего все, которые найдены будут записанными в книге” (Даниила 12:1). 

Когда завершится проповедь вести третьего ангела, милость Божья 
оставит грешных жителей земли. Народ Божий совершил свое дело: он 
получил “поздний дождь”, “отраду от лица Господа”, и приготовился к 
грядущему часу испытания. Ангелы быстро перемещаются по небу. Ангел, 
возвратившийся с земли, объявляет, что его дело окончено, мир подвергнут 

последнему испытанию, и все, кто оказался верен Божественным заповедям, получил 
“печать Божию”. Тогда Иисус прекращает Свое посредническое служение в небесном 
святилище. Он поднимает руки и говорит громким голосом: “Совершилось!” И 
все небесное воинство снимает свои венцы при Его торжественном заявлении: 
“Неправедный пусть еще делает неправду; нечистый пусть еще сквернится; праведный 
да творит правду еще, и святый да освящается еще” (Откровение 22:11). Участь каждого 
решена — к жизни или же к смерти. Христос совершил дело примирения для Своего 
народа и изгладил его грехи. Число Его подданных умножилось; “царство же и власть, 
и величие царственное во всей поднебесной” будет дано наследникам спасения, и 
Иисус должен царствовать как Царь царей и Господь господствующих. 

Когда Христос оставит святилище, земля погрузится во тьму. В то ужасное время 
праведники должны будут жить перед лицом святого Господа без Ходатая. Ничто 
не будет сдерживать нечестивых, и сатана получит неограниченную власть над 
нераскаявшимися. Долготерпению Божьему пришел конец. Мир отверг Его благодать, 
презрел Его любовь и попрал Его Закон. Время благодати для нечестивых закончилось. 
Дух Божий, Которому они упорно сопротивлялись, наконец взят от земли. Лишенные 
покрова Божественной милости, они оказались беззащитными во власти злого врага. 
Сатана тогда ввергнет жителей земли в последнюю великую скорбь. Как только ангелы 
Божьи перестанут удерживать свирепые ветры человеческих страстей, разыграются 
все враждебные стихии. Весь мир подвергнется более страшным разрушениям, чем 
Иерусалим в древности. 

Один-единственный ангел, уничтоживший всех первенцев Египта, наполнил всю 
землю плачем. Когда Давид сделал перепись народа и согрешил этим перед Богом, в 
наказание за этот грех один ангел произвел ужасное опустошение. Святые ангелы по 
воле Божьей губили нечестивых — так же будут поступать и бесы, когда Бог допустит 
это. Темные силы уже наготове и ожидают только Божественного позволения, чтобы 
опустошить всю землю. 
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«И наступит время тяжкое, какого не бывало с 
тех пор, как существуют люди, до сего времени; 
но спасутся в это время из народа твоего все, 
которые найдены будут записанными в книге»  
             Дан. 12:1



все. Во мраке и одиночестве он 
продолжал молиться и смирять себя 
пред Богом. Внезапно рука легла 
на его плечо. Он подумал, что враг 
хочет лишить его жизни, и отчаянно 
начал бороться с пришельцем. С 
наступлением рассвета незнакомец 
явил свою сверхъестественную 
силу: одно прикосновение, 
казалось, парализовало этого 
сильного человека, и, беспомощно 
рыдая, Иаков упал на грудь своему 
таинственному противнику. Теперь 
Иаков понял, что он боролся с Ангелом 
завета. Обессиленный, испытывая в 
ноге сильнейшую боль, он не хотел 
сдаваться. Столько времени он 
испытывал растерянность, угрызения 
совести и беды, страдая из-за своих 
грехов, и теперь он должен увериться 
в том, что прощен. Божественный 
пришелец, казалось, собрался 
оставить его, но Иаков ухватился 
за него, умоляя о благословении. 
Ангел настаивает: “Отпусти Меня, 
ибо взошла заря”, но патриарх 
восклицает: “Не отпущу Тебя, пока 
не благословишь меня!” Какая 
уверенность! Какая непреклонность 
и настойчивость! Если бы в словах 
Иакова прозвучала хвастливая 
самонадеянность, он моментально 
был бы уничтожен, но он проявил 
настойчивость грешника, который 
исповедует слабость и недостоинство 
и все же уповает на милость Бога, 
хранящего завет. 

“Он боролся с Ангелом 
— и превозмог” (Осии 12:4). 
Своим смирением, раскаянием, 
самоотречением этот заблудший 
смертный, этот грешник победил 
Величие Неба. Он с трепетом 
доверился обетованиям Божьим, 
и сердце Безграничной Любви не 
могло не услышать мольбу грешника. 
В знак победы и для того, чтобы 
вдохновить других его примером, его 
прежнее имя, напоминавшее о грехе, 
было заменено иным, указывавшим 
на его победу. Иаков превозмог Бога 
— это было залогом того, что он 
будет одолевать и людей. Теперь он 
больше не боялся гнева своего брата, 
ибо Господь был его защитой. 

Сатана обвинял Иакова перед 
ангелами Божьими, намереваясь 
погубить его за его грех; он побудил 
Исава выступить против него, и 
всю долгую ночную схватку сатана 

предоставит народу свободу после 
определенного времени предавать 
их смерти. Католицизм в Старом 
Свете и отступивший протестантизм в 
Новом займут одинаковую позицию 
по отношению к соблюдающим все 
Божественные предписания. 

Тогда народ Божий будет 
переносить страдание и горе, 
описанное пророком как бедственное 
время Иакова: “Так сказал Господь: 
голос смятения и ужаса слышим мы, 
а не мира… Лица у всех бледные. 
О, горе! велик тот день, не было 
подобного ему; это — бедственное 
время для Иакова, но он будет спасен 
от него” (Иеремии 30:5—7). 

Ночь душевных страданий Иакова, 
когда он в молитве боролся за свое 
избавление от руки Исава (см. Бытие 
32:24—30), показывает переживания, 
предстоящие народу Божьему во 
время скорби. Нечестным путем 
получив благословение отца, 
предназначенное Исаву, Иаков 
бегством спасал свою жизнь, 
напуганный угрозами брата. Пробыв 
долгие годы в изгнании, он получил 
указание от Господа вернуться 
вместе с женами и детьми и со 
стадами в родную землю. Достигнув 
границ земли, Иаков был напуган 
вестью о том, что ему навстречу 
идет Исав с отрядом вооруженных 
людей. Он не сомневался в том, что 
братом владеет жажда мщения. 
Невооруженные, беззащитные 
спутники Иакова, казалось, должны 
были стать неизбежной жертвой 
насилия и убийства. Помимо тревоги 
и страха его мучили еще и угрызения 
совести, он понимал, что это его грех 
подвергал всех такой опасности. Его 
единственная надежда была только 
на милость Божью; молитва должна 
была стать его единственной защитой. 
Однако он сделал все возможное, 
чтобы искупить свою вину перед 
братом и отвратить надвигающуюся 
опасность. Так последователи Христа 
в преддверии надвигающегося 
времени скорби должны приложить 
все усилия, чтобы показать себя 
людям в правильном свете, развеять 
предрассудки и отвратить опасность, 
которая угрожает свободе совести. 

Отослав от себя всех своих близких, 
чтобы они не стали свидетелями его 
отчаяния, Иаков остался наедине с 
Богом, чтобы умолять Его о пощаде. Он 
исповедал свой грех, возблагодарил 
Господа за Его милость; с глубоким 
смирением сослался на завет, 
заключенный с его отцами, и на 
обетования, какие были даны ему в 
ночном видении в Вефиле и в земле 
изгнания. Наступил критический час 
его жизни; на карту было поставлено 

Чтущих Закон Божий будут 
обвинять в том, что они навели суды 
Божьи на мир, на них будут смотреть 
как на виновников ужасных стихийных 
бедствий, вражды, кровопролития, 
которые наполнят всю землю 
страданием. Сила, сопровождающая 
последнее предостережение, 
приведет нечестивых в ярость, и 
их гнев разгорится против всех, 
принявших эту весть, а сатана будет 
еще больше раздувать дух ненависти 
и преследования. 

Священники и народ не знали о 
том, что место Божьего присутствия 
окончательно опустело — Господь 
оставил иудеев. Находясь во 
власти сатаны и самых страшных 
и пагубных страстей, они все же 
считали себя избранным народом. 
Служение в храме продолжалось, 
на его оскверненных жертвенниках 
приносились жертвы, и ежедневно 
испрашивалось благословение 
Божье народу, который был виновен 
в пролитии драгоценной Крови Сына 
Божьего и продолжал посягать на 
жизнь Его служителей и апостолов. 
Так и в тот момент, когда во святилище 
будет принято окончательное 
решение и участь мира бесповоротно 
определится, жители земли не будут 
знать об этом. Народ, окончательно 
оставленный Духом Божьим, будет 
по-прежнему придерживаться 
религиозных формальностей и 
обрядов, сатанинское усердие, 
которым князь зла будет наделять 
их для выполнения своих коварных 
замыслов, примет вид ревности по 
Боге. 

Когда вокруг субботы разгорится 
борьба во всем христианском мире 
и религиозная власть объединится 
с государственной, чтобы навязать 
соблюдение воскресенья, упорный 
отказ ничтожного меньшинства 
подчиниться всенародному 
требованию сделает его предметом 
всеобщего отвращения. И будет 
объявлено, что этой кучке людей, 
сопротивляющихся постановлениям 
Церкви и закону государства, не 
должно быть снисхождения, что 
лучше пострадать им, нежели 
ввергнуть все народы в смуту и 
беззаконие. Восемнадцать столетий 
назад подобное обвинение 
было выдвинуто и против Христа 
“начальниками народа”. “Лучше 
нам, — сказал Каиафа, — чтобы один 
человек умер за людей, нежели чтобы 
весь народ погиб” (Иоанна 11:50). 
Этот довод покажется убедительным, 
и вскоре издадут указ против чтущих 
субботу по четвертой заповеди, 
который объявит их достойными 
самых суровых наказаний и 
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пытался обострить у патриарха сознание вины, чтобы 
разочаровать его и лишить упования на Бога. Иаков был 
доведен почти до отчаяния, зная, что без помощи свыше 
он погибнет. Он искренне раскаивался в своем великом 
грехе и взывал к милости Божьей. Он не отказался от 
своей цели, но крепко держался за Ангела и умолял его 
настойчиво, с горестным плачем, пока не одержал победу. 

Как сатана возбудил в свое время Исава идти против 
Иакова, так он будет подстрекать и нечестивых уничтожить 
народ Божий во время скорби. Как он обвинил Иакова, 
так он будет обвинять и народ Божий. Он считает жителей 
земли своими подданными, но небольшая группа 
людей, соблюдающих заповеди Божьи, не подчиняется 
его власти. Если бы только ему удалось уничтожить их, 
его победа тогда была бы полной. Он видит, что святые 
ангелы охраняют их, и, следовательно, их грехи прощены, 
но он не знает того, что их судьбы уже решены в небесном 
святилище. Ему доподлинно известны все их грехи, ведь 
он сам искушал людей, и он представляет их перед 
Богом в самом неприглядном свете, утверждая, что они 
должны быть лишены милости Божьей наравне с ним. 
Сатана заявляет, что, если Господь справедлив, Он не 
может простить их грехов, а его вместе с другими бесами 
уничтожить. Он заявляет на них права как на свою добычу 
и требует, чтобы их отдали ему для расправы. 

Поскольку сатана обвиняет народ Божий в грехах, 
Бог позволяет ему подвергнуть людей самым суровым 
испытаниям. Их доверие Богу, их вера и твердость будут 
испытаны. Оглядываясь на прошлое, они теряют надежду, 
ибо во всей своей жизни они найдут мало хорошего. Они 
вполне сознают свою слабость и свое недостоинство. 
Сатана старается запугать их мыслью о безнадежности 
их положения, о невозможности избавиться от скверны 
пороков. Он надеется уничтожить их веру, чтобы они 
поддались его искушениям и изменили Богу. 

Хотя дети Божьи и будут окружены врагами, 
стремящимися погубить их, все же к отчаянию их приведет 
не страх перед гонениями за истину, но опасение, что, 
может быть, остался какой-либо непрощенный грех, и 
поэтому не может быть надежд на обетование Спасителя: 
“Я сохраню тебя от годины искушения, которая придет на 
всю вселенную” (Откровение 3:10). Будь они уверены в 
прощении, ни муки, ни смерть не могли бы запугать их, 
но если они окажутся недостойными и пороки влекут их к 
гибели, тогда святое имя Бога будет в поношении. 

Везде они сталкиваются с заговорами, и видят 
очевидные признаки восстания против Бога, и всем 
сердцем желают, чтобы этому великому отступничеству 
и нечестию нечестивых пришел конец. Они умоляют Бога 
оставить мятежников, но их мучит переживание за то, что 
у них самих нет сил сопротивляться могущественному 
потоку зла и преградить ему путь. Они сознают, что если 
бы они всегда отдавали все свои способности на служение 
Христу, переходя от силы в силу, тогда сатанинские силы 
имели бы меньше шансов одолеть их. 

Они смиряют свои сердца перед Богом, указывая, что в 
прошлом Господь прощал им многие грехи, и ссылаясь на 
обетование Спасителя: “Разве прибегнет к защите Моей, 
и заключит мир со Мною? тогда пусть заключит мир со 
Мною” (Исаии 27:5). 

                                 
  Э. Уайт.  Великая борьба,
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АДвентИстскИе волонтеры преДостАвляют 
целый спектр услуг членАм местного 
сообществА в гИмАлАйском регИоне

Специалисты из разных сфер деятельности 
жертвуют своим временем и используют свой опыт, 
чтобы удовлетворить потребности людей и показать 
им любовь Христа.

Группа волонтеров из Кореи предоставляла 
медицинские услуги, организовала служение детям, 
посещения на дому, стрижку волос и услуги семейной 
фотосъемки в адвентистской церкви Дапча (Непал).

В настоящем отчете описывается деятельность и 
достижения группы волонтеров из 14 человек, которые 
объединились, чтобы в течение трех дней послужить 
местным жителям, предоставляя им различные 
услуги. Целью этой инициативы было удовлетворение 
потребностей местных жителей в различных аспектах, 
содействие благополучию семей и продвижение 
гармонии и семейного единства посредством 
предоставления возможности для семейной фотосъемки.

Группа состояла из преданных своему делу 
специалистов из различных областей, включая врачей, 
медсестер, специалиста по уходу за детьми, фотографа, 
пасторов, миссионеров и ассистентов. Каждый участник 
привнес свои уникальные навыки и опыт, содействуя 
формированию команды, способной предоставлять 
разнообразные комплексные услуги.

За три дня лечение получили более 300 человек. 
Команда создала временную клинику, оснащенную 
необходимыми медицинскими принадлежностями и 
техникой. Медицинский персонал проводил общие 
осмотры, прививки, консультации, небольшие операции 
и лекарства в соответствии с состоянием их здоровья. 
Они также организовали информационные занятия 
по санитарному просвещению, охватывающие такие 
темы, как правильное питание, гигиена и профилактика 
заболеваний. Команда успешно обслужила множество 
пациентов, пропагандируя здоровый образ жизни.

Группа организовала профессиональную фотосъемку; 
семьи получили возможность сфотографироваться с 
опытным фотографом, запечатлев моменты радости и 
единения. Их памятные фотографии служили символами 
единства и любви, подчеркивая важность семейных уз.

Эта группа волонтеров также предоставляла услуги 
парикмахера в общине, и многие люди приходили, 
чтобы бесплатно постричься. Они также организовали 
Каникулярную библейскую школу, где рассказывали 
детям очень интересные и поучительные истории и 
раздавали им всевозможные образовательные подарки. 
Каждый вечер они проводили серию евангельских 
встреч для взрослых, на которых присутствовало более 
100 человек. А для самых малообеспеченных семей они 
раздавали немного риса.

За три дня эта группа волонтеров оказала 
значительное влияние на местных жителей. Благодаря 
своей преданности делу, опыту и стремлению 
способствовать благополучию эта группа из 14 человек 
успешно осуществила намеченные планы. Влияние 
этой инициативы будет по-прежнему находить отклик 
в сердцах местных жителей, служа примером того, как 
Иисус ставит во главу угла здоровье, счастье, семейные 
ценности и, более того, важность подготовки к Его 
скорому пришествию.

Оригинальная версия этой статьи
 была размещена на сайте 

Северного Азиатско-Тихоокеанского 
дивизиона.



право и свобода

Возможность замены воинской службы на 
альтернативную гражданскую службу всегда 
интересовала верующих людей, а также тех, кто имеет 
пацифистские взгляды. Конституция Российской 
Федерации 1993 года закрепила это право для граждан 
в ч.3 ст.59: «Гражданин Российской Федерации в 
случае, если его убеждениям или вероисповеданию 
противоречит несение военной службы, а также в 
иных установленных федеральным законом случаях 
имеет право на замену ее альтернативной гражданской 
службой».

Данное право воинскими структурами 
рассматривается только в контексте первичной срочной 
службы, но, по их мнению, в последующем в отношении 
военных сборов, мобилизации уже не может быть 
применяемо. С такой позицией не согласился Верховный 
Суд РФ.

Как сообщает адвокат Александр Передрук, судьей 
Верховного Суда «единолично отказано в передаче 
кассационной жалобы Военного комиссариата 
Ленинградской области для рассмотрения в судебном 
заседании судебной коллегии по административным 
делам по делу Павла Мушуманского, защитившего свое 
право на альтернативную гражданскую службу вместо 
военной службы в период мобилизации».

В кассационной жалобе Военный комиссариат 
обжаловал решения всех судебных инстанций, 
вставших на сторону молодого человека, выросшего 
в семье евангельских христиан и имеющего уже 
свои личные религиозные взгляды, противоречащие 
несению военной службы. Все судебные инстанции 
согласились с позицией защиты о том, что отсутствие 
закона, предусматривающего порядок реализации 
конституционного права, не может лишать граждан 
этого права. «Особый интерес в этом деле заключается 
в том, что в 2019 году государство в лице призывной 
комиссии признало наличие у него антивоенных 
убеждений и предоставило право на прохождение 
альтернативной гражданской службы (АГС). Эту службу 
Павел проходил в психоневрологическом диспансере 
до 2021 года, но уже в 2022 году попал в число граждан, 
призванных по мобилизации. В военном комиссариате 

он тщетно пытался объяснить, что проходил АГС, 
рассказывал про наличие у него убеждений — никто 
ничего не хотел слышать. В итоге с 25 сентября 
2022 года Павел находился в воинской части, даже 
несмотря на то, что суд принял определение о мерах 
предварительной защиты и приостановил решение 
комиссии по мобилизации», — рассказал адвокат 
Александр Передрук.

Ключевым моментом в защите евангельского 
христианина Павла Мушуманского было то, что 
Конституция РФ действует не ситуационно, но 
постоянно. Поэтому если на основании Конституции 
уже однажды убеждения гражданина были признаны 
как противоречащие несению воинской службы и было 
предоставлено право на замену воинской службы на 
АГС, то это право у гражданина остается и далее.

Следует отметить, что многие юристы и журналисты 
в своих комментариях и публикациях на основании 
вышеупомянутого решения Верховного Суда делают 
выводы о возможности в условиях мобилизации 
получить замену военной службы на АГС для любого 
гражданина, не зависимо от предыстории его жизни. 
Такие выводы далеки от реальности, т.к. в истории 
Павла Мушуманского ключевую роль сыграл тот факт, 
что его убеждения недавно стали мотивирующим 
основанием получения замены воинской службы на 
АГС согласно праву, гарантированному Конституцией 
РФ. Поэтому спустя год конституционные гарантии 
для него продолжили работать, потому что он снова 
подтвердил, что в своих убеждениях он остался на тех 
же принципах. Все судебные инстанции согласились, 
что даже если в законе о мобилизации нет права 
на замену воинской службы на АСГ, но ранее на 
основании Конституции гражданин получил замену, то 
это конституционное право действует и далее.

Основы социального учения Церкви Христиан 
Адвентистов Седьмого Дня, рекомендуют молодым 
людям, призываемым в армию, использовать свое 
законное право на альтернативную гражданскую 
службу или идти в те воинские подразделения, 
которые не участвуют в силовых операциях и военных 
действиях (например, медицинские, инженерные, 
тыловые части). Адвентисты обычно не служат по найму 
в строевых частях вооруженных сил, а в тех случаях, 
когда военная служба является обязательной, они 
просят предоставить им право на службу без оружия.

Василий НИЧИК,
юрисконсульт, пастор

Хорошие новости из верХовного суда 
российской Федерации
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ЦЕРКОВЬ И ОБЩЕСТВО

БиБлейские программы — 
важный фактор в формировании      

    духовных ценностей 
  российского оБщества

29 ноября в Общественной палате Российской Федерации 
состоялся круглый стол на тему «Стратегические задачи 
в области обеспечения народного единства и защиты 
традиционных ценностей: новые проблемы и решения».

Участниками круглого стола стали: члены Комиссии 
Общественной палаты Российской Федерации по 
межнациональным, межрелигиозным отношениям и 
миграции, члены Российской ассоциации религиозной 
свободы (РАРС), представители федеральных органов 
государственной власти, общественных организаций, 
научного сообщества.

На круглом столе обсуждались вопросы, связанные с 
подписанным год назад Указом Президента Российской 
Федерации от 09.11.2022 г. N-809 «Об утверждении Основ 
государственной политики по сохранению и укреплению 
традиционных российских духовно-нравственных ценностей».

В круглом столе с докладом на тему: «Деятельность 
российских религиозных организаций по укреплению 
традиционных духовных ценностей» принял участие 
представитель Церкви Христиан-Адвентистов Седьмого 
Дня, генеральный секретарь РАРС, руководитель Отдела 
общественных связей Евро-Азиатского дивизиона пастор 
Олег Гончаров. 

В своем докладе пастор Гончаров отметил, что 
практически все ценности, такие как жизнь, 
достоинство, права и свободы человека, 
патриотизм, гражданственность, служение 
Отечеству и ответственность за его судьбу, 
высокие нравственные идеалы, крепкая семья, 
созидательный труд, приоритет духовного 
над материальным, гуманизм, милосердие, 
справедливость, коллективизм, взаимопомощь 
и взаимоуважение, историческая память 
и преемственность поколений, единство 

народов России, о 
которых идет речь в Указе 
Президента находят свою 
основу текстах священных 
книг мировых религий и 
прежде всего в Священном 
Писании.

Церковь Христиан-Адвентистов Седьмого 
Дня регулярно проводит различные библейские 
программы в каждом регионе России, которые 
ежегодно посещают сотни и тысячи людей. 
Привлечение внимания наших сограждан к 
библейским ценностям является немалым 
вкладом Церкви АСД в укрепление духовно-
нравственных основ общества, о чем говориться 
в Указе Президента. Олег Гончаров обратился 
с призывом к представителям региональной 
власти не препятствовать, а наоборот 
поддерживать проведение Церковью АСД 
библейских программ. Ведь чем больше людей 
познакомиться с Библией, тем меньше в обществе 
будет проблем, связанных с безнравственным 

и аморальным поведением. Таким образом самое 
главное служение адвентистов своей стране всегда 
остается проповедь Слова Божия.

Особую актуальность приобретают библейские 
программы в связи с объявлением в России 2024 
года как «Года семьи». Где как не Священном 
Писании человек может получить подлинное 
понимание семьи и воспитания детей. Именно 
Библия определяет понятие семьи и супружеских 
отношений. Если бы люди следовали учению 
Священного Писания, то в обществе не было 
бы кризиса института семьи, с которым сегодня 
сталкивается каждое общество, включая российское. 
В заключении своего выступления Олег Гончаров 
предложил провести в ближайшее время стенах 
Общественной палаты специальное мероприятие, 
посвященное семейной проблематике с участием 
представителей всех российских конфессий. Данное 
предложение нашло поддержку у всех участников 
круглого стола.

Отдел общественных связей ЕАД



ЖИЗНЬ ЦЕРКВИ

«Избранные для миссии» — под таким девизом с 
20 по 23 ноября 2023 года в Новосибирске состоялось 
консультативное совещание по Адвентистской Миссии, и 
затем и Годичное совещание Восточно-Российской унионной 
миссии. На эти совещания приехало более 50 служителей со 
всей территории Сибири — от Тюмени до Читы и от Горно-
Алтайска до Норильска. Огромные расстояния Сибири не 
позволяют пасторам встречаться часто, поэтому эта встреча 
была особенным благословением для всех.

Первые два дня совещания были посвящены отчётам по 
проектам Адвентистской Миссии. Всего было представлено 14 
отчётов. Однако каждый отчёт превратился во вдохновляющее 
свидетельство. В каждом отчёте содержался рассказ об 
удивительных действиях силы Божьей, пришедших в 
качестве ответа на молитву. Пасторы, миссионеры, директора 
адвентистских школ с воодушевлением делились теми 
опытами и благословениями, которые им подарил Господь. 
И практически в каждом месте, где осуществлялся проект, 
были видны чудеса Божьей благодати. Господь показал, что 
для Него нет непреодолимых сложностей. Самым большим 
благословением были те люди, которые откликнулись на 
приглашение и уже стали нашими братьями и сестрами 
учениками в школе Христа. Другим благословением было 
приобретение молитвенного дома в Салехарде по проекту 
Тринадцатой субботы и здания для Центра здоровья «Родник 
Байкала» в посёлке Утулик на Байкале. И это при том, что 
совсем недавно никто не имел средств на эти объекты. Но они 
были приобретены благодаря тому, что мы являемся частью 
всемирной Церкви Адвентистов Седьмого Дня.

Последующие два дня были посвящены Годичному 
совещанию и преимущественно вопросам евангельского 
служения в 2023 и будущем 2024 году. Одним из ключевых 
вопросов было свидетельство о служении в каждой общине 
через евангельское служение. Благодаря этому служению 
многие церкви приобрели новых друзей для Иисуса. 
Была чётко обозначена цель: ученики должны настолько 
проникнуться ученичеством, чтобы найти и привести ко 
Христу новых учеников через развитие «Школы Библии».

В совещании по Адвентистской Миссии принимали участие 
руководители этого отдела в ЕАД жан и жанна Таранюк.

В работе Годичного совещания принимал участие 
руководитель церкви в Евро-Азиатском дивизионе — президент 
ЕАД Михаил Фомич Каминский, духовные наставления которого 
служили ещё одним источником мотивации и вдохновения для 
пасторов, которые повезли эти благословения в свои общины, 
чтобы вдохновлять и приглашать к служению верующих.

Во время Годичного совещания ВРУМ был представлен 
Исторический альбом о служении Церкви АСД в Сибири и 
на Дальнем Востоке и не только, в нем много фотографий 
с Генеральной Конференции, Евро-Азиатского дивизиона 

в разные годы, в том числе и в трудные, советские 
годы. В альбоме  представлены все пасторы Униона, 
все общины, музыканты, хоровые коллективы и многое 
другое,  более 1500 фотографий. Он будет издан в 
ближайшее время. Идея издания этого альбома имела 
несколько целей: прославить Бога через разнообразное 
служение церкви, благодаря этому сделать лучшую 
рекламу для церкви, а также, чтобы многое осталось 
в нашей памяти о самоотверженном служении наших 
братьев и сестер в разное время.

Альбом издается в юбилейный год 130-е служения 
церкви АСД на просторах Сибири. С нетерпением ждем 
его выпуска.

На эти совещания также были приглашены почетными 
гостями пасторы-ветераны – Николай Кислый и Иван 
Томайлы с супругами. Оба они были руководителями 
церкви в Сибири в прошлом. Каждый обратился к 
собравшимся со словом наставления. В их проповеди 
был вплетён опыт, который они приобрели за годы 
посвящённого служения в том числе и в Сибири, было 
очень приятно их вновь увидеть на нашем собрании 
и услышать то, чем они желали поделиться со своими 
братьями-пасторами Сибири.

Во время Годичного совещания особое внимание было 
уделено молитвенному служению, было вознесено много 
молитв о проектах Адвентистской Миссии, об общинах, о 
пасторских семьях, а также о руководстве Святого Духа в 
жизни каждого адвентиста. Во время отчетов президента 
ВРУМ Моисея Островского, исполнительного секретаря 
Николая Гребенюка и казначея Андрея Арфаниди было 
видно, что Господь обильно благословляет этот Унион. 
Годичное совещание помогло ещё раз переосмыслить 
стратегию миссии Церкви, которую все мы призваны 
продолжать в этом мире.

Годичное совещание на территории

         сибири 

Отдел информации 
Восточно-Российской  Союзной Миссии



ЖИЗНЬ ПОСВЯЩАЮ ХРИСТУ

Зимний         

урожай 
Именно так можно назвать Духовно-

оздоровительную программу «Твоя Точка Опоры», 
которая прошла с 18 по 25 ноября. В те слегка 
прохладные дни, знаменующие конец осени, в 
ереванской церкви Нар-Дос собрались те, для 
кого было очень важно услышать святое слово 
Божие. Проповедник Владимир Крупский живо 
и воодушевляюще говорил не только о духовных 
истинах, но и излагал принципы здоровօго образа 
жизни, которые помогают человеку быть здоровым и 
умиротворенным не только физически, но и духовно.

Размышления над Словом Божьим каждый день 
предварялись музыкальным служением — это и 
хоровое пение красивых торжественных гимнов, это и 
сольные номера, и декламация стихотворений. Можно 
с уверенностью сказать, что семь дней духовного 
собрания прошли очень насищенно не только для 
новых посетителей, но и для членов церкви. Древние 
истины, никогда не подверженные разрушительному 

влиянию времени, звучали как новые. Это означало, что 
Библия жива и говорит в сердцах все времена до тех пор, 
пока жив человек. И что Библия — это единственный 
настоящий проводник в наши смутные дни. А личное 
общение с Богом, переплетающее молитву с живым 
Словом, дополняет богатство опыта отношений Бога и 
человека. Это была красная нить, которую умно провел 
проповедник.

В последний день программы, после субботнего 
богослужения состоялся обряд крещения, в ходе 
которого 4 человека заключили завет с Богом: двое из 
города Гюмри и еще двое из города Ереван.

Не только Церковь, но и Небо, радуются новым 
спасенным душам, всем сердцем желая встречи со 
всеми искупленными в вечном Царстве Божием.

Овик Мхитарян,
пресвитер и руководитель отдела информации 

общины «Нар-Дос», г.Ереван

Годичное совещание на территории

         сибири 



ЖИЗНЬ ПОСВЯЩАЮ ХРИСТУ

«Кто, если не он», 

В Тюменской церкви АСД прошла молодёжная 
евангельская программа «Кто, если не Он». Речь, 
конечно же, идёт о Христе. Молодёжь серьезно 
готовилась к этому мероприятию. Предварительно 
проходили встречи в клубе «М – 2», на которых говорили 
об индексах счастья человека. В течение двух недель 
состоялось семь встреч, участники которых говорили 
о спасении через веру в Иисуса Христа, о Его подвиге 
на Голгофе, о соотношении веры и дел. Обсуждалась 
также необходимость соблюдения Божьих заповедей, 
отдельной темой стала заповедь о субботе. Стоит 
отметить, что подготовку большинства тем молодёжь 
взяла на себя. К обсуждению более сложных вопросов 
подключился пастор церкви Андрей Быков.

Программа была организована в стиле кафе, и 
молодые люди своими руками готовили здоровые 
блюда, в ингредиентах которых не было места не 
очень полезным сладостям. Активно участвовали в 
музыкальном служении — пели, играли на различных 
инструментах. И, кроме того, под руководством пастора 
планировали бюджет всего мероприятия.

Руководителем программы от молодежи выступила 
Элина Быкова, Ева Неслова разрабатывала дизайн 
пригласительных и меню каждой встречи, Дария Роганова 
отвечала за прием и размещение гостей, Марк Фролов 
закупал продукты, все дружно готовили фуршеты. Ксения 
Фуер, Юлия Тимофеева и Элина Быкова выступали в роли 
спикеров на вечерних встречах. Свою лепту в организацию 
мероприятия внес каждый из участников. Команда 
состояла из 10 человек, посвящено служащих Господу.

Кульминацией всей программы было крещение 
четырех человек, состоявшееся  4 ноября 2023 года. 
Среди них, молодые люди — Александра Татаркина и 
Даниил Лебедев.

Для молодых адвентистов прошедшее мероприятие 
стало хорошим опытом с точки зрения проповеди 
Евангелия своим друзьям. Молодежь получила 
вдохновение и готова трудиться в следующих проектах. 
Тюменская община активно поддерживает молодежные 
начинания не только молитвенно, но и финансово. 
Встречи в клубе «М-2» продолжаются. Готовятся новые 
проекты.

Отдел информации общины АСД  в г. Тюмени

В Тюмени молодёжная еВангельская программа

завершилась крещением четырёх человек



Это не просто история одного из университетов, о 
которых мы, возможно, где-то слышали. Это не история 
здания, не история даже каких-то голых событий. Это 
наша история, история каждого из тех, кто здесь был, 
жил, учился, служил. Это тысячи историй в изложении 
каждого отдельного человека. И они продолжаются даже 
после покидания таких уже родных красных стен, ведь 
то, чему здесь учатся, не только на лекциях, семинарах 
и в библиотеке, человек несёт через всю свою жизнь в 
виде памяти, смутной или отчётливой, это и поощряет 
его к свершению многих великих дел, ведь Дух Господень 
явно здесь пребывает и меняет сердца.

Это память о сотнях и тысячах событий, людях, 
мероприятиях, о духовных опытах и ответах на 
молитвы. Это память о местной актёрской труппе с 
вдохновляющими спектаклями, о множестве хоровых 
коллективов, о музыкальных группах, песни которых 
мы поём до сих пор. С теплотой вспоминаются тёплые 
вечера талантов, молодёжные встречи, волонтёрские 
акции, евангельские программы, оригинальные 
богослужения, интересные занятия, весёлые свадьбы, 
серьёзные беседы, спортивные турниры и многие другие 

НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР

Божьему водительству
Оглядываясь в прОшлОе и радуясь 

Подумать только! 35 лет... Сколько всего за это время 
изменилось, сколько всего началось, сколько закончилось, 
сколько всего пережито и сколько ещё предстоит 
пережить... Дети за это время давно стали взрослыми 
людьми. За этот период отстраивались города, распадались 
страны, менялись строи и миллионы людей посвящали 
свою жизнь Богу. Свою лепту в дело Божье на протяжении 
этого времени достойно выполнял и выполняет Заокский 
адвентистский университет, хотя тогда, конечно, это была 
только ещё семинария, а после академия. На протяжении 
последних 3-х месяцев почти еженедельно мы освещали 
для вас события тех лет. Что предшествовало её появлению, 
какие колоссальные трудности вставали перед Церковью 
в те годы и как Господь, многократно являя Свои чудеса, 
помогал руководству пройти через них. Мы сожалеем 
лишь о том, что такая огромная и замечательная история 
Заокского университета никак не может уместиться в 
рамки периодического издания, даже будь у нас больше 
отведённых для этого трёх месяцев. Хочется вспомнить 
слова евангелиста Иоанна «но, если бы писать о том 
подробно, то, думаю, и самому миру не вместить бы 
написанных книг» (Ин. 21:25).

ЗАОКСКОМУ АДВЕНТИСТСКОМУ УНИВЕРСИТЕТУ – 35 ЛЕТ



НОВОСТИ ОТ АЛЬМА-МАТЕР

неисчислимые активности. Очень хотелось бы хотя 
бы несколько строк добавить о каждом событии, 
о каждом человеке, о каждой встрече и каждой 
разлуке, которые хранят в своей памяти эти красные 
стены, чтобы всё это не было забыто, чтобы эти опыты 
звучали звонко и ново, но это невозможно нам, и 
слава Богу, что невозможное нам, возможно Ему. Все 
эти заметки записаны у Него в книге, и у нас будет 
вечность, чтобы вдохновляться опытами не только 
местными, но и опытами всех времён и народов.

Мало кто из нашей церкви никогда не сталкивался 
лично с Заокским, ещё меньше (я полагаю, что 
таковых нет) никогда не слышал о нём, но абсолютное 
меньшинство тех, кто к нему равнодушен. Конечно, 
не всё всегда было гладко, не всегда отношения 
администрации и студентов приятны, не всегда 
столовая их устраивает, не всегда нагрузка кажется 
выносимой. К сожалению, не все примеры 
пребывания здесь положительны. Там, где есть 

человек, там и грех, а там, где обучают служителей, 
дьявол особенно яростно пытается воздействовать 
на умы студентов, поэтому происходили и трагичные 
случаи, к сожалению, это создало у некоторых 
негативное отношение к университету. Но смотря 
на то, как год за годом, месяц за месяцем, неделя 
за неделей и день за днём Бог ведет это учебное 
заведение, как чудесным образом находятся точки 
соприкосновения, как общий вектор, указывающий 
на Христа, объединяет разных людей с разными 
взглядами в деле служения, становится ясно, что Его 
воля и благоволение простираются над университетом 
вот уже 35 непростых, но благословенных лет. И слава 
Богу, что из этого места всегда струилась и струится 
до сих пор живая, активная молодость, посвящающая 
свои свежие силы на служение Богу! Как же это 
чудесно! Слава Богу за Его водительство и милость на 
протяжении каждого из 35 лет.

Марк РАКОВИЧ,
внештатный корреспондент ЗАУ 

для газеты «День за днем»



ЮБИЛЕИ ЦЕРКВИ

25 ноября московские общины Кунцевская и 
Одинцовская отметили свой 30-летний юбилей. На 
праздник в Немчиновку собрались более 200 человек.

В торжественном богопоклонении принял 
участие московский хор «Credo», приехали семьи 
пасторов, которые в разные годы совершали здесь 
служение. С поздравлением выступил администратор 
баптистской общины «Благовещение», много лет 
гостеприимно принимающей в своём молитвенном 
доме адвентистов.

Приехали гости из Московского объединения и 
Западно-Российского союза, и не с пустыми руками: 
подарили общинам по конверту со средствами на 
развитие евангельского служения. Тема подарка, 
дара самой высшей ценности от Бога стала 
лейтмотивом праздника, была обыграна в украшении 
зала, прозвучала в детской истории и проповеди 
Святослава Музычко, исполнительного секретаря 
Западно-Российского союза Церкви адвентистов. 
«Конечно, — сказал пастор Музычко, — 30 лет назад, 
когда после евангельской программы Марка Финли в 
Москве приняли крещение несколько тысяч человек 
и появились новые общины, верующие стали с 
нетерпением ждать Второго пришествия Иисуса Христа 
и кто-то огорчался, что Господь задерживается. Но 
если бы Он пришёл раньше, были бы среди нас многие 
наши любимые братья и сестры, присоединившиеся к 
церкви адвентистов в течение этих трёх десятилетий? 
И были бы с нами дети, родившиеся в эти годы? Вот 
эти самые ребята и девочки в желтых, бордовых и 
зелёных галстуках, и нарядные малыши, вручившие 
каждому в зале маленькие подарки — шоколадку 
и карточку с добрыми пожеланиями от всех 
пасторов, а пасторским семьям в благодарность за 
посвященный труд — цветы и юбилейный альбом-
календарь, запечатлевший историю общины. Да, две 
общины в 2005-м слились в одну семью, дружную и 
трудолюбивую».

Пасторы общины благословили собрание и 
поделились тем, что каждому из них особенно 
запомнилось в годы их служения. Владимир Котов 

принял общину в 1993-м году и создал первые 
домашние церкви. Кстати, тогда членом общины была 
семья Тэда Вильсона, совершавшего тогда служение 
в Евро-Азиатском дивизионе, а сейчас он президент 
всемирной Церкви христиан адвентистов седьмого 
дня. Пастор Вильсон был наставником молодого 
пастора Котова, писал ему письма с ценными советами 
по руководству общиной. Анатолий Кулько принял 
эстафету в 1995-м, тогда община собиралась ещё в 
ДК «Сетунь». При Андрее Щеглове (с 1996-го по 2001-
й) родился клуб следопытов «Белые голуби». Ярослав 
Палий (с 2001-го по 2007-й) вспомнил об интересных 

подарокСамый лучший 
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евангельских инициативах и вокальном ансамбле, 
созданном его супругой Людмилой. Вадим Гриненко 
(с 2007-го по 2011-й) с благодарностью упомянул 
руководителя церковного хора Людмилу Ивановну 
Чернову, которая взяла под свое крыло музыкальные 
проекты его супруги Людмилы, а еще домашнюю 
церковь у сестры Миры Петровны. Николай Семьин 
(с 2011-го по 2017-й) вспомнил социальное служение 
в парках и детском интернате.

Нынешний пастор общины Игорь Кириченко 
служит с марта 2017-го года. Под его руководством 
новый импульс получили детское, молодёжное, 
социальное и волонтёрское служения, работали 
дискуссионный и мужской клубы. А ещё все 
пасторские семьи благодарили общину за поддержку 
и добрую атмосферу, в которой росли и духовно 
развивались их собственные дети. 

В общине сегодня много молодёжи, парни и 
девушки активно участвуют в служении детям 
(клуб «Искатели приключений» для младших детей 
«Созвездие» отметил недавно своё 15-летие), а также 
заняты в различных социальных проектах, медиа 
служении, отвечают за трансляцию богослужений в 
сети интернет.

Общины богаты музыкальными талантами. 
Праздничное богослужение украсили выступления 
ансамбля «Крылья неба», вокальные и 
инструментальные коллективы, с воодушевлением 
славили Бога молодёжь и дети.

После богослужения и фотосессии всех пригласили на 
праздничный обед, с любовью приготовленный и искусно 
сервированный. Большая трапезная удивительным 
образом вместила всех гостей, никто не остался без 
места за столом и теплого общения с друзьями.

В фойе гости и члены общин с интересом 
рассматривали стенд и альбом с фотографиями, 
делились впечатлениями, воспоминаниями. «Это мы со 
следопытами в походе!» «А здесь репетиция хора 20 лет 
назад, а вот наш ансамбль выступает на общемосковском 
фестивале в этом году». «Какие мы здесь молодые!» 
«Да вы почти и не изменились с тех пор!» «Вот наша 
домашняя церковь». «А тут занятия с детьми — как же 
незаметно они выросли! Сами теперь занятия проводят 
с новым поколением». «Это подростки навещают на 
дому ветеранов, пожилых людей, которые не могут 
уже по состоянию здоровья посещать богослужения 
по субботам». «Вот наши волонтёры организовали 
выставку здоровья в Одинцовском парке, а вот наши 
подростки в своей Голицинской школе устроили 
день здоровья для младших классов, а это детский 
рождественский праздник в Лухтоновском интернате. 
А здесь мы собираем посылки для жителей Донбасса с 
пастором Игорем Кириченко». Сколько всего хорошего 
было! И сколько у нас ещё новых планов и проектов, 
цель которых — подружить наших ближних с Богом, 
чтобы и они получили самый драгоценный подарок — 
жизнь и вечное спасение!

Елена КОПыЛОВА



ЖИЗНЬ ПОСВЯЩАЮ ХРИСТУ

Тройной праздник 
в церкви АСД г. комрАт

25 ноября 2023 г в церкви 
АСД г. Комрат прошёл тройной 
праздник.

Первым из них стало 
посвящение клуба искателей 
приключений «New Star». 
Искатели приключений — это 
программа для детей 4-9 лет. 
Занятия с ними в нашей церкви начались еще в прошлом 
году, благодаря Анаите Кальчу, которая стала первым 
наставником детей. В этом году, после прошедшей 
школы лидеров, был посвящен ещё один наставник – 
Зарина Ватаманюк. Это поистине историческое событие, 
ряды клуба пополнились 15-ю детьми, которые были 
торжественно посвящены.

На мероприятии присутствовал руководитель клубного 
служения в Унионе церквей Молдовы Светлана Башмакова, 
которая провела церемонию посвящения детей.

Также и родители приготовили для детей трогательные 
слова пожеланий в их адрес, после чего новоиспеченные 
искатели приключений получили небольшие подарки.

Второй праздник — это праздник водного крещения. К 
церковной семье присоединилось 2 человека — Любовь 
и Наталья! 

Крещение проводил пастор 
общины, Лотка Руслан Викторович, 
после чего прозвучал призыв, 
на который также откликнулись 
люди!

У обоих сестёр — особая 
история, пока они пришли 
к этому шагу, наполненная 
своими трудностями и 
испытаниями, но в этот день 
они приняли самое важное 
решение в своей жизни — 
отдать свое сердце Иисусу.

После завершения 
торжественного утреннего 
богослужение, в церкви состоялся 
совместный обед, благодаря 
заботе местных мам и сестёр!

И третий праздник — концерт камерного 
оркестра. После обеда на протяжении часа всем 
гостям была представлена специальная программа, и 
присутствующие могли наслаждаться живой музыкой 
в исполнении самых разных инструментов!

На мероприятии присутствовал мэр города Комрат, 
Сергей Анастасов со своей семьей. Градоначальник 
выразил благодарность как музыкантам, так и 
местной общине. В конце пастор общины помолимся 
о нём, чтобы Бог благословил его на этой должности 
и работе.

Слава Господу за это прекрасный насыщенный 
день!

Андрей ЩЕВЕЛь,
Руководитель Отдела информации

 Церкви АСД г. Комрат



НАСТАВЬ ЮНОШУ...

Давайте задуматься, как часто, мы христиане, 
уделяем время для изучения Библии, источника 
духовной мудрости и силы! Как много всего того, 
что отвлекает нас и уводит от изучения Слова. В 
современном мире бывает очень трудно читать, или 
найти время для этого, особенно для молодежи. 
Но в условиях нынешних реалий, когда так много 
информации, но при этом нам так не хватает 
мудрости, мы еще больше нуждаемся в Библии, 
которая единственная самая важная Книга из всех 
когда-либо написанных.

Чтобы поощрять и воодушевить молодежь 
больше читать Библию, Отдел молодежного 
служения Армянской Миссии 19 ноября организовал 
Всеармянский молодежный библейский фестиваль, в 
котором приняли участие 70 молодых людей из разных 
городов Армении. Приятно было увидеть, что в таком 
мероприятии заявили желание принимать участие 
больше людей, не только молодые члены церкви, но 
и посетители. Программа фестиваля состояла из двух 
конкурсов: групповые и индивидуальные. Звучали 
разные интересные вопросы из Библии, в частности из 
книги пророка Иеремии. По общим итогам победила 
молодежь из общины Шенгавит, а в индивидуальном 

конкурсе больше знаний показал 
молодой человек по имени Ваан, который 
недавно присоединился к адвентистской 
церкви.

Руководитель молодежного отдела Армянской 
Миссии  проводил мини-конкурсы по теме: кто 
больше всего раз читал Библию от начало до конца, кто 
больше всего уделяет времени в день чтению Библии 
и духовным размышлениям и так далее. Приятно 
удивил факт, что многие по 2 часа в день посвяшали 
изучению Библии. Слава Богу за посвященную 
молодежь. Надеемся, что такие мероприятия будут 
побуждать молодежь больше изучать Библию и 
иметь тесные отношения с Богом.

Овсеп СААКЯН,
Руководитель Отдела молодежного служения 

Армянской Миссии

библейский фестиваль
Молодежный

Армении



НАСТАВЬ ЮНОШУ...

19 ноября в г. Орел прошел финал Библейского 
марафона по книге Деяния Апостолов, организованный 
Отделом детского служения Южного объединения 
церкви АСД. Дети учили наизусть первые 7 глав книги 
Деяния Апостолов.

Пройти дистанцию до конца смогли двадцать 
три марафонца, самому младшему из которых было 
всего шесть лет. Поддержать финалистов приехали 
родители, детские руководители общин, а также 
пасторы.

Большое удивление у всех присутствующих 
вызвало неожиданное появления в самом начале 
мероприятия героя мультфильма «Суперкнига» 
Робика, который поиграл с ребятами похвалил их за 
то, что они проявляют интерес к изучению Библии.

Программа финала включала в себя разнообразные 
командные задания, а также личный зачет. Ребята 
участвовали в викторине, пели, показывали 
пантомимы. Финалисты не только отвечали на 
вопросы, но и самостоятельно готовили и задавали 
их соседним командам. По окончании программы 
все получили подарки, поздравления и духовные 
наставления. После общего фото всех ждал вкусный 
обед.

Хочется отметить, что все участники были хорошо 
подготовлены и показали замечательные знания 
Слова Божьего. Ребята отлично усвоили историю 
становления первоапостольской церкви, а также 
на примере проповеди Стефана сделали вывод, что 
необходимо свидетельствовать о Христе даже тогда, 
когда угрожает опасность. Организаторы надеются, 
что опыт участников вдохновит других ребят и в 
будущем году в Южном объединении будет еще 
больше юных знатоков Библии.

Олеся КИСЕЛЕВА,
руководитель Отдела Детского Служения 

 Южного Объединения

Библейский марафон
в орле



МУЗЫКА В СЛУЖЕНИИ

В городе Минеральные Воды в субботу 11 
ноября состоялся вечер юных талантов под общим 
названием «Его величье воспоем». Подобное 
мероприятие проходит на территории Северо-
Кавказской миссии уже не первый год, собирая 
полный зал ребят, желающих прославить Господа 
теми талантами, которыми Он их наделил.

Особенностью этого вечера было включение 
в программу не только музыкальных номеров, 
но авторских стихотворений и выразительного 
прочтения библейского текста. Все посетители могли 
услышать соло, дуэты, квартеты. Было заметно, 
как музыкальные руководители постарались при 
подготовке номера. Ребята из одного города 
были одеты в одинаковую одежду, что создавало 
дополнительное ощущение единства. В программе 
прозвучало 25 выступлений от 45 юных участников 
из многих городов Ставропольского края, а также 
Дагестана и Северной Осетии.

Воодушевление витало в воздухе сразу при 
подходе к молитвенному дому. Особую атмосферу 
создавал украшенный зал, в котором можно было 
найти фотографии участников творческих вечеров 
юных талантов прошлых лет. Видно было, что многие 
ребята уже давно друг с другом знакомы и дружат, 
несмотря на большие расстояния, разделяющие их. 

Особая атмосфера царила в зале от того, что 
каждый ребенок хотел наилучшим образом 
прославить Господа, ведь с последнего вечера юных 
талантов прошел целый год, и у каждого участника 

было достаточно времени, чтобы наилучшим 
образом подготовить свой номер. Взрослые тоже 
благодарили Бога за то, что подарил талантливых 
детей, и от этого их сердца переполняла радость 
и трепет от того, как щедр наш Бог.

Несмотря на то, что концерт длился почти два 
часа, даже самые маленькие детки не чувствовали 
усталости, поскольку последовательность 
выступлений была тщательно спланирована: 
малышей пропустили вперед, а ведущие 
на протяжении всего вечера несколько раз 
проводили разминку с залом.

Сводный хор детских голосов был последним 
музыкальным номером, после чего краткими 
словами наставления поделился пастор 
Александр Антонов, дав напутствие ребятам 
продолжать использовать свои таланты для славы 
Божьей. Каждый участник ушел с небольшими 
презентами, а вечер завершился совместным 
ужином участников и гостей, неформальным 
общением и новыми знакомствами. 

Пусть Господь благословит всех, кто приложил 
к этому мероприятию свое усердие, терпение 
и талант. А наши дети путь чаще прославляют 
Небесного Отца не только на сцене, но и в жизни.

Марина ПЛУГАТАРЕВА,
отдел информации 

Северо-Кавказской Миссии

его величье воспоем!



ДЕТСТВО С БОГОМ

Детская программа 
в г. вулканешты

Детская программа в г. Вулканешты
В субботу 18 ноября 2023 года в адвентистской 

церкви «Вефиль», г. Вулканешты, прошла детская 
программа на тему «Сотворение мира».

Дети имели возможность прославить имя 
Господа через прекрасные пения, стихи, сценки. 
Также и члены церкви были задействованы в 
активности под названием «Лента благодарности», 
где они смогли выразить свою благодарность на 
цветной ленте. 

В конце, ленты были собраны и была совершена 
общая молитва. 

В завершении детского служения пастор 
Кагульского поля, Плэмэдялэ Иван поделился 
словом из Священного Писания о том, как Бог 
сотворил Вселенную и что это не дело эволюции, 
как этому нас учат в школе, такую красоту и такую 
гармонично и сложно устроенную Вселенную мог 
создать только Бог.

Благодарение Богу за наших детей и за их 
служение!

Надежда КОЧАШ,
руководитель Отдела информации 

церкви АСД г. Вулканешты



ДОЧЕРИ БОЖЬИ

В воскресенье, 26 ноября в центре города Улан-
Удэ была проведена благотворительная акция ко Дню 
Матери. Господь подарил чудесный день, и даже белый 
чистый снег навевал атмосферу праздника.

Прохожим предлагалось выбрать конфетку с номером. 
Каждому номеру соответствовал конверт с вложенными 
обетованиями и библейскими текстами. Также в подарок 
предлагались христианские книги.

Шарики и конфетная лотерея привлекали людей. 
Они охотно подходили и участвовали в акции. Даже 
образовалась небольшая очередь. Подходили мужчины, 
брали маленькие подарочки своим жёнам и матерям, 
было много детей, молодёжи и, конечно же, женщин.

Одна девушка даже пожертвовала нам 500 рублей. 
Господь таким образом позаботился о волонтерах. На 
эти средства участники акции затем купили горячий чай 
и пирожки в кафе, таким образом согревшись после 
работы на морозе. 

В этот день мы раздали всё, что у нас было 
приготовлено: 200 открыток с обетованиями, 200 
буклетов с QR-кодом «Школы Библии», а также книгу 
«Как научиться молиться», советы и опыты, и ещё около 
100 христианских книг!

Слава Богу за такую возможность! Адвентистская 
церковь города Улан-Удэ вдохновлена развивать такое 
служение, чтобы на позитивной ноте общения с людьми 
заводить новые знакомства и приносить благословения 
жителям своего города, привлекая их к чтению 
христианских книг и изучению Библии.

Юлия СМИРНОВА,
Отдел информации церкви Улан-Удэ

День 
Матери 

в Улан-Удэ



ДОЧЕРИ БОЖЬИ

В Восточно-Сибирской миссии стало доброй 
традицией два раза в год проводить духовно-
восстановительные встречи для женщин. В феврале 
на Байкале, а для западной территории Миссии в 
начале ноября в Красноярске. На этот раз встреча 
называлась: «Ох! женские эти ручки!» Около 40 
женщин посетило это мероприятие из разных 
городов нашей миссии: Абакана, Балахты, Братска, 
Дивногорска, Иркутска, Канска, Красноярска, 
Сосновоборска, Улан-Удэ и самой дальней точки 
Читы. Очень приятно, что сестрички приглашают 
своих подруг, коллег и одноклассниц.

Каждый день женщины погружались в 
размышления о жизни библейских героинь, 
отвечая на вопрос: что же это за женские ручки и 
что же они могут? Тавифа научила, что каждая из 
нас, кто прилагает старания может достичь успеха. 
Обладая определенными дарами, мы можем 
служить в обществе, излучая Божью любовь и 
поддерживая других людей. Особенные качества 
Лидии, раскрытые в Священном Писании — 
доброта, гостеприимство, радушие, бескорыстие, 
щедрость — это самые возвышенные, похвальные 
добродетели, это путь к величию. Но качества эти 
не лежат на дороге, их случайно не подберешь. 
Человек учится им в школе жизни у другого 
человека, того, который сумел воплотить в жизнь 

идеалы Христа. Пример Сапфиры предупреждает нас о 
том, как легко можно потерять небесные сокровища, 
великие небесные ценности, променяв их на земные, 
преходящие, неправедные. Эти уроки помогли понять, 
что женщинам необходима помощь Господа, чтобы 
наши руки были и оставались благословением для 
людей!

А еще были мастер-классы, семинары, прогулки 
на свежем воздухе и очень много приятного общения 
за чашечкой чая с домашними булочками и вкусным 
тортиком, которые испекли Ирина и Вера своими 
умелыми ручками.

Прощаясь, женщины делились такими отзывами:
«Спасибо, дорогие сестрички, за эти вдохновенные 

встречи. Благодаря им я получила заряд радости, 
надежды, поддержку. Ведь столько женщин приезжает 
со своей болью на эти встречи. А приезжая на эти 
встречи мы получаем исцеление через Иисуса Христа, 
Которого вы открываете!»

«Вы подарили нам три незабываемых дня, 
наполненных любовью, добротой и Божьим 
присутствием…Очень ценю внимание, которое мне 
уделили, вы просто искупали меня в любви и счастье. 
Спасибо за новые знакомства! Пишу и плачу от счастья. 
Пусть Господь благословит за то, что вы поделились 
с нами любовью, счастьем, теплом своего сердца и 
верой!»

Надежда ПОЛЯКОВА,
Руководитель Отдела женского служения 
Восточно-Сибирской миссии, Красноярск

натворитьЧто могут       женщины? – 
Лагерь выходного дня дЛя женщин 



ДОЧЕРИ БОЖЬИ

счастливая  женщина

В субботу, 25 ноября, во второй общине г. 
Новокузнецк, прошла очередная встреча «женского 
клуба». В этот раз основной темой встречи была 
«Счастливая женщина». Кто и что делает женщину 
счастливой? Что значит быть счастливой? Эти и 
другие вопросы поднимались во время программы. 
Затем был мастер-класс по завязыванию шарфа, 
лимфодренажные упражнения, и упражнения 
для развития межполушарных связей мозга. Все 
это происходило в теплой дружеской атмосфере, 
которая и является залогом построения хороших 
взаимоотношений сестер из церкви и приглашенных 
ими подруг. На встрече присутствовало 25 человек, 
из которых было 6 гостей, не членов церкви АСД.

Светлана ПОНОМАРЕВА,
руководитель Отдела женского служения 

Центрально-Сибирской Миссии



ПО ПРИМЕРУ ИИСУСА

Тюменская церковь Адвентистов 
живёт мечтой

Тюменская церковь Адвентистов 
Седьмого Дня живёт мечтой о том, 
что рано или поздно, у нас будет 
свой центр здорового образа жизни.

Предпосылки для этого есть. С 
24 октября по 2 ноября при церкви 
работал профилакторий здорового 
образа жизни. Его посетило 13 
человек, двое из которых не 
являлись членами церкви.

В организации профилактория участвовала 
профессиональная команда из Иркутского санатория 
«Родник Байкала». В её составе было четыре человека, 
возглавлял группу Макаров Василий Глебович. Эти люди 
взяли на себя большую часть обязанностей и помогли 
местной команде в проведении мероприятий. В их числе 
были различные лекции по здоровому образу жизни, 
обучение здоровому питанию, массаж, нейробика, 
скандинавская ходьба и другие мероприятия.

Посетители остались 
довольны результатами в 
целом, и улучшением общего 
самочувствия в частности. У 
многих появилось желание 
посетить санаторий «Родник 
Байкала», где практикуется 
полноценное лечение и отдых. 
В Тюмени встречи начинались 
в восемь часов утра и 
заканчивались в четыре часа по 
полудню. 

После завершения 
программы профилактория 
его участники могли осмотреть 
достопримечательности нашего 
города, а также съездить на 
горячие источники.

Организаторы надеются, 
что нынешний профилакторий — это лишь первая 
ласточка, и есть все возможности для набора новых 
групп. Остается добавить, что лидером от тюменской 
общины выступала Светлана Мармалюк, которая 
прошла подготовку в медико-миссионерской школе, 
и уже долгое время занимается в церкви вопросами 
здорового образа жизни.

Отдел информации общины АСД г. Тюмени

мечтой
Тюменская церковь 
адвенТисТов живёТ 



С ЛЮБОВЬЮ К ЛЮДЯМ

Музыкальный концерт в «Центр матери и ребёнка»
21 ноября 2023 года в г. Кишинёве был организован 

музыкальный концерт в государственном медико-
санаторном «Центре матери и ребёнка». Более 120 врачей 
и медицинский персонал имели прекрасную возможность 
послушать добрую весть в пении, а 399 медицинских 
работников получили книгу «Великая борьба» и газету 
«Сокрытое сокровище».

Мы приносим славу Богу за реализацию этой 
замечательной программы. Будем молится за спасение 
врачей и продолжение этого проекта!

Валерий САжИН,
Пастор церкви АСД г. Басарабяска

   

Музыкальный концерт 

в «центре матери и ребёнка »



ЗАКОНЫ ЗДОРОВЬЯ

В Майкопе 12 ноября адвентистская община 
провела выставку здоровья. Это уже не первое 
подобное мероприятие, но в этот раз оно проходило 
в другом районе города.

Прежде чем приступить к подготовке мероприятия 
с основными принципами здоровья, члены церкви 
решили обратиться с письмом благодарности к 
Администрации города.

Сестры Лариса Галимова и Людмила Лобанова 
написали благодарственное письмо и обратились 
за помощью, чтобы Администрация города 
посодействовала в предоставлении помещения 
для проведения занятий Клуба здоровья. Власти 
Майкопа пошли нам навстречу. Святой Дух коснулся 
сердец ответственных лиц, и они выделили здание 
городской библиотеки для проведения мероприятий 
по улучшению здоровья жителей города.

Члены церкви начали готовиться к выставке 
здоровья в предоставленном помещении, 
сотрудничая с работниками библиотеки.

Подготовку и проведение Выставки здоровья 
координировал пастор церкви Геннадий Новиков.

Многие сестры передали пригласительные на 
мероприятие своим подругам и знакомым.

Цель проводимой выставки оставалась прежней: 
как можно больше охватить людей разного возраста, 
чтобы ознакомить с Божьими принципами здоровья: 
рассказать жителям Майкопа о правильном дыхании, 
пользе солнечного света, количестве употребляемой 
воды, недостатке сна, сбалансированном питании, 
пользе физических упражнений, умеренности и 
воздержании во всём, а также о том, как побороть 
вредные привычки и взрастить в себе доверие Богу.

Успешно провести выставку здоровья помогли 
сестры Светлана Лихникевич и Надежда Серебрякова, 
а также врач Надежда Калинина.

За два часа мероприятия более 30 человек прошли 
12 станций Выставки здоровья, всех интересовал их 
биологический возраст. Люди преклонного возраста 
почти на каждой станции задавали интересующие 
их вопросы и получали ответы и рекомендации по 
ведению правильного образа жизни.

Приятно, что на выставке здоровья побывали, как 
пожилые люди, так и молодёжь.

В дальнейшем жители города хотят принимать 
участие в занятиях «Клуба здоровья», которые будут 
проходить в городской библиотеке.

Маргарита жИЛьЦОВА,
отдел информации общины г. Майкоп

с принципами здоровья Познакомить всех



«ЖЕЛАЮ РАЗВИВАТЬ ТО, ЧТО БОГ ДАЛ 
МНЕ ДЛЯ СЛУЖЕНИЯ ЕМУ И ЛЮДЯМ».
Александр Лобанов, специалист в области информационной 

безопасности, музыкант, руководитель музыкального 
служения общины г. Томска, Россия.

ЛЮДИ ЦЕРКВИ

— Александр, пожалуйста, расскажите о себе, о 
вашей семье. Где вы живете и трудитесь?

Здравствуйте. Меня зовут Александр 
Лобанов, 22 года, студент 5 курса. Родился в г. 
Новокузнецке Кемеровской области, где закончил 
общеобразовательную школу и музыкальную по 
классу скрипки. В 2019 после сдачи ЕГЭ подал 
документы в Томские ВУЗы, куда, в последствие, и 
поступил. Учусь на специалиста по информационной 
безопасности, кем почти год и работаю.

Воспитывали меня и брата с большим терпением 
и мудростью мама, бабушка и дедушка. Мама, 
Наталья Ильинична – музыкальный руководитель в 
одной из общин Новокузнецка. От нее мне досталась 
любовь к музыке и музыкальные таланты. В мое 
воспитание мама вложила все, что могла, за что я ей 
бесконечно благодарен. Очень ее люблю!

АЛЕКСАНДР ЛОБАНОВ: 

Дедушка, Илья Владимирович, и бабушка, 
Надежда Васильевна, уже на пенсии. Несмотря на 
все недуги всегда найдут время, чтобы помочь, 
посоветовать. Всегда активны в служении. Очень 
много за свою жизнь они сделали для церкви и для 
семьи. Великие люди!

Брат, Матвей, сейчас проходит альтернативную 
службу в Новокузнецке. В детстве и юношестве 
вместе проходили и через радость, и через горе. 
Как брата я его очень люблю!

— Александр, расскажите, откуда истоки вашей 
веры? 

В семье мое поколение — четвертое из тех, 
кто числится в Церкви адвентистов седьмого дня. 
Прадедушка Владимир Кириллович Неклюдов, по 
маминой линии и прабабушка Анна Захаровна, 
по папиной – были адвентистами. И у каждого 
поколения своя очень насыщенная история. Одного 
интервью мало, чтобы рассказать всё, к сожалению.

Я с детства был вовлечен в служение, в 
частности, музыкальное. С 14 лет уже проводил 
уроки Субботней школы в общем классе. Первая 
моя проповедь была, кажется, лет в 17-18, не 
считая роли спикера на встречах евангельских 
программ, которые мы в Новокузнецке проводили 
молодежью. К слову, где-то с 15-16 лет каждый год 
я в той или иной степени участвовал и участвую в 
евангельских встречах.

Мне всегда хотелось что-то делать для 
Бога, для людей. Когда говорили, что у меня 
хорошо получается петь/играть на музыкальных 
инструментах, то я знал, что Бог благословляет, 
потому что люди в этом служении 
видят Божью любовь. Особенные 
моменты — когда начинают 
плакать во время или после 
пения. Лучший «фидбек», который 
можно получить от людей! По 
такой реакции можно понять, что 
песня хотя бы одного человека, 
но тронула, а значит он открывает 
свое сердце Богу.



ЛЮДИ ЦЕРКВИ

— Кто повлиял на ваше духовное 
становление и кем вы были призваны на 
служение?

Мои родители, в первую очередь. 
Они полностью посвящали себя моему 
воспитанию, в которое вкладывали, в 
первую очередь, любовь к Богу и людям.

Как уже сказал, с детства был вовлечен 
в музыкальное служение. Спустя год после 
моего переезда в Томск, мне предложили 
стать музыкальным руководителем 
томской общины, т.к. предыдущий уезжал 
жить в другой город. Я согласился, потому 
что понимал, что от меня требуется, как 
это служение должно работать и потому 
что чувствовал, что это, наверное, самое 
близкое по сердцу дело.

— Что было решающим в принятии 
решения служить Богу?

Мне вспоминается притча про таланты: я не 
хочу потерять по любой причине то, что Бог дал 
мне для служения Ему и людям. Наоборот, желаю 
их развивать и продолжать использовать.

 
— Как называется ваша профессия и что 

повлияло на её выбор? Что является вашим 
любимым делом?

Работаю в сфере информационной безопасности 
в SOC (security operation center). Чтобы понять, что 
это из себя представляет, предлагаю читателям 
«загуглить» это понятие при желании.

Когда я подавал документы в ВУЗ, не особо 
представлял, насколько широкое поле действий в 
этой сфере. Двигала мной любовь к технологиям и 
IT. Сейчас, спустя более четырех лет обучения в этой 
области и года работы, понимаю, что охватывает 
информационная безопасность почти все сферы 
жизни человека.

— Александр, какое служение совершаете в 
местной общине? Что вас вдохновляет в вашем 
служении?

Совершаю служение музыкального 
руководителя. Вдохновляет музыка и то, как она 
может влиять на людей: заставить задуматься, 
поменять взгляд на жизнь, взволновать до 
слез, побудить искать истину, открыть Божий 
характер. Вдохновляют гармония и отдельные 
понравившиеся песни, которые я могу слушать 
десятками раз.

— Поделитесь опытом, когда вы ощутили, что 
Бог был особенно близок?

Мы отпраздновали Новый 2022 год. В 
новогоднюю ночь после праздника я остался 
ночевать у пастора. Просыпаюсь утром и чувствую, 
как болит область живота слева. Я понимаю, что 
это: незадолго до этого я проходил обследование, 
и у меня обнаружили очередной камень в почке. 
Если начало болеть, значит он или шевелится, 

что не представляет опасности, или пошел 
дальше, а в моем случае это было критично, 
так как «камешек» был немаленький. У меня 
начался сильный приступ, начали неметь ноги, 
руки. Меня очень быстро привезли в больницу. 
Упустив нюансы, скажу, что пришлось делать 
полостную операцию. В таких ситуациях 
наступает эмоциональный всплеск от страха и 
неизвестности. Но Бог был со мной. Это была 
не первая операция, и я всегда был уверен, что 
плохого ничего не случится: за меня молятся, 
со мной Бог. А если и случится, то пусть и через 
это Бог будет прославлен!

 
— В какие социальные и евангельские 

мероприятия вовлечена ваша община? 
Скажу про молодежь: ежегодно мы 

ведем проект «Миссия Иеремии», постоянно 
привлекаем на мероприятия своих знакомых и 
друзей, будь это тематические встречи, спорт, 
отдых, выезд за город или в другой город. 
На данный момент силами всей общины 
проводится евангельская программа, на 
которой музыканты под моим руководством 
каждую встречу поют, отвечают за техническую 
часть (работа микрофонов, звука, проектора 
и др.). Помимо перечисленного два раза в 
год на площадке Центрально-
Сибирской миссии проводятся 
основные мероприятия весны и 
осени — молодежные встречи 
Upgrade. Это не закрытые 
л о к а л ь н о - а д в е н т и с т с к и е 
встречи, а замечательная 
возможность пригласить своих 
друзей. Атмосфера наполнена 
Богом, и в то же время ребят, 
которые о Нем мало слышали, 
это совсем не пугает и не 
напрягает.



ЛЮДИ ЦЕРКВИ

От месяца к месяцу мы 
придумываем, что бы мы могли 
еще сделать для наших друзей. 
И ближайшее событие — 
празднование нового года — это 
повод объединиться молодежью 
Центрально-Сибирской миссии в 
Томске, и на это мероприятие мы 
уже пригласили к нам ребят из 
разных городов.

К слову сказать, в этом новом 
году я точно не попаду в больницу: 
заранее сделал УЗИ почек, и там 
ничего не нашли)).

— Александр, ваш любимый текст Библии и 
почему?

«Веселись, юноша, в юности твоей, и да вкушает 
сердце твое радости во дни юности твоей, и ходи 
по путям сердца твоего и по видению очей твоих; 
только знай, что за все это Бог приведет тебя на суд» 
(Екклесиаст 11:9). По своему смыслу он одновременно и прост, и глубок. Показывает, что Бог не управляет и 
не ограничивает наш выбор, но, если мы знаем, как правильно, и не сделаем так, то потом будем отвечать 
за это. Предупрежден — вооружен.

Беседу вела Елена КОТОВА, 
ответственный редактор журнала «Адвентистский вестник»



ИНФОРМАЦИЯ

Дорогие друзья, братья и сестры! 
Подписывайтесь на наш телеграмм канал t.me/esdadventist и получайте первыми 

самые актуальные новости и события, происходящие в Евро-Азиатском дивизионе 
Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня. Наш канал - это источник информации 
о жизни Церкви, ее миссии и служении нашим ближним, а также важных событий и 
инициатив, которые проходят в нашем регионе и за его пределами. Подписывайтесь 
на наш телеграмм канал прямо сейчас и оставайтесь в курсе всех новостей и событий, 
происходящих в Церкви Христиан Адвентистов Седьмого дня!

Ссылка на телеграмм канал: https://t.me/esdadventist

Кроме нашего телеграмм канала, мы также приглашаем вас посетить наши 
страницы в других популярных социальных сетях. Мы регулярно обновляем контент 
на нашем канале на YouTube, где вы можете найти интересные 
видео и проповеди. Мы также активны на Facebook, Instagram, VK и 
Twitter, где мы публикуем новости и другую полезную информацию. 
Подписывайтесь на нас в социальных сетях и будьте в курсе всех 
новостей и событий, происходящих в нашей церковной семье!

youtube.com/esdadventistorg
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg

t.me/esdadventist%20
https://t.me/esdadventist
youtube.com/esdadventistorg%0D
facebook.com/esd.adventist.org
instagram.com/esdadventistorg
vk.com/esdadventistorg
twitter.com/esdadventistorg
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